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Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima segunda SESSÃO ORDINÁRIA da 
primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Mateus Romeira de Lima, 
Luciane Teifke Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 031/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 273/17 respondendo 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite 
para a programação da comemoração dos 125 anos do Clube Cruzeiro. EXPEDIDAS A 
PREFEITURA: Of. nº 047/17 encaminhando proposições aprovadas em Sessão Ordinária do 
dia 09 de outubro de 2017; Of. LEG. nº 033/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 
033/17; Of. LEG. nº 034/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 040/17; Of. nº 048/17 
solicitando informações sobre Projeto de Lei nº 039/17. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não 
houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou boas-
vindas ao padre que estava presente e parabenizou o Garigan pelo aniversário. Parabenizou 
a comunidade da Boca do Campo que realizou um almoço beneficente para Noeli Bonilha que 
está com graves problemas de saúde. Pediu desculpas aos demais eventos que não pôde 
participar durante a semana. Desejou felicitações a todos os professores pela passagem no 
Dia do Professor. Afirmou que tem muito orgulho de pertencer a uma família que tem muitos 
professores, pois nas mãos dos professores está o futuro do país. Agradeceu ao Garigan que 
encaminhou na semana passada, o conserto dos brinquedos da pracinha. Comentou que 
restaram os aparelhos de ginástica do lado da pracinha, talvez pudessem ser colocados na 
academia de saúde ao lado do posto de saúde; na próxima semana estará fazendo uma 
indicação neste sentido. Comentou que conversou com o Alvicio sobre uma ponte pouco 
antes do “Pouca Sombra”, que se encontra com problemas, ele ficou de consertar hoje. 
Agradeceu a Corsan por fazer um serviço sem custo ao município, fazendo a sucção de três 
fossas de entidades do município, como escola José Joaquim de Andrade, o banheiro da 
praça e a Câmara, amanhã estará retornando ao município para fazer mais serviços. Afirmou 
que juntamente com vereador Tiago estava articulando com o Marcos Vinícius para que esse 
serviço fosse feito. Comentou que se houvesse custo, seria de aproximadamente de R$ 
3.000,00 (três mil reais), sendo que o caminhão já veio duas vezes, dando para entender que 
o município teve um ganho de R$ 6.000,00 (seis mil reais) até agora. Deixou sua indignação 
com a empresa Vivo, pelo município ter ficado três dias sem sinal telefônico, isso não pode 
aceitar, já entrou em contato com o gabinete do deputado Jerônimo Goergen, solicitando uma 
audiência na empresa, quando tiver a resposta vai repassar aos colegas vereadores. 
Comentou que está colocando uma Indicação hoje, pedido manutenção na estrada que dá 
acesso à torre de telefonia, pois na sexta-feira tentou subir com seu carro e não conseguiu, 
por isso pediu que administração tenha mais atenção com esta estrada. Justificou que a 
Indicação servirá de provas à empresa Vivo, que os vereadores estão fazendo sua parte. 
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Agradeceu a presença de todos. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
a padroeira Nossa Senhora Aparecida pela passagem do dia da padroeira. Parabenizou a 
comunidade da Serra do Herval e o padre Fábio, pelo evento que foi realizado. Parabenizou 
a diretoria da capela pela obra que foi feita no salão da capela. Parabenizou a todos os 
professores, especialmente os professores que lhe deram aula e a todos professores que vê 
na televisão não sendo valorizados, é contra o parcelamento de salário que está acontecendo 
no Estado, mas espera que os professores não voltem a fazer greve porque quem vai pagar 
são as crianças, acha que eles devem correr atrás do direito, mas aqui em Barão do Triunfo 
não vai mudar muita coisa. Comentou que as aulas poderão ir até aproximadamente dia 20 
de janeiro e provavelmente o município não vai dar transporte escolar até lá, porque as aulas 
dos colégios do município vão terminar no tempo certo, então quem vai perder são os alunos, 
porém deseja que o município consiga arcar com os custos do transporte. Pediu desculpas 
porque não estava presente no evento da padroeira Nossa Senhora do Rosário. Parabenizou 
o Garigan pela passagem do aniversário, desejando sorte na jornada de secretário do 
desporto. Parabenizou o evento da rádio que estava bonito e mostrou união do pessoal da 
rádio. Comentou sobre o grande volume de chuva que ocorreu nos últimos dias, as estradas 
foram prejudicadas, assim como muitas lavouras, mas agradece por não ter havido nenhuma 
tragédia, como se vê em alguns municípios. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Pediu 
desculpas à comunidade da Nossa Senhora Aparecida por não ter comparecido no evento, 
devido à chuva. Parabenizou ao Garigan pelo aniversário. Parabenizou a organização do 
almoço beneficente para a senhora Noeli. Deixou um alerta ao prefeito para providenciar uma 
ponte que dá acesso à propriedade de Everton Gelinski, um senhor que produz mudas, mas 
está sem acesso à residência, inclusive o prefeito havia prometido que seria um dos primeiros 
serviços que faria, os vizinhos deram a madeira, é somente fazer o serviço, mas já estamos 
no décimo mês da administração e esta pessoa está lá sem conseguir entregar as mudas que 
produz. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou os 
organizadores do baile na capela Santa Terezinha, um belo evento, onde esteve presente 
ajudando a rádio que beneficia principalmente o comércio da região. Parabenizou os 
aniversariantes do mês, a Jaira, a Marlene e o Garigan. Comentou sobre o projeto de lei que 
altera os valores de repasses à médica do ESF, não será votado hoje porque tem valores que 
devem ser obedecidos, tem o valor de R$ 1.000,00 (um mil reais) e o teto máximo para este 
valor é de R$ 700,00 (setecentos reais), então pede que seja modificado este, pensando no 
bem do prefeito e da prefeitura, pois todos sabem que se o prefeito deixar a prefeitura com 
dívidas, quem responderá será o próximo prefeito, por isso quer trabalhar o mais correto 
possível. Comentou sobre o projeto de lei que autoriza a contratação de professores, que 
poderia ir à votação, seria favorável que fosse votado hoje, há falta de educadores. Agradeceu 
a Corsan pelo trabalho que está sendo feito no município. Usou a tribuna o VEREADOR 
TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou os eventos que aconteceram no final de semana, a festa da padroeira 
e o almoço beneficente da Noeli. Parabenizou o Giovani Garigan pela passagem do 
aniversário, desejou bastante saúde. Parabenizou os organizadores do baile da rádio. 
Comentou que foi melhorado o sinal da rádio, aumentando o alcance. Parabenizou os 
professores e pediu que os governantes valorizem esta classe que é uma das mais 
importantes que existe. Comentou sobre as greves, estão reivindicando os seus direitos, pois 
é complicado trabalhar sem salário, mas é uma grande classe e tem todo apoio dos 
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vereadores. Parabenizou principalmente os professores do município que estão ensinando os 
alunos, o futuro do município. Comentou sobre um Pedido de Informação que fez em conjunto 
com a vereadora Luciane, há mais de dois meses e até agora não obtiveram respostas. 
Ressaltou que a iluminação pública está precária no centro, os consertos que foram feitos não 
tiveram cotações de preços, o que foi pedido no Pedido de Informação não é nada fora da lei, 
por não ter respostas até agora lhe causa bastante indignação. Comentou sobre o grande 
volume de chuva e as condições das estradas, então pediu ao responsável pela secretaria de 
obras que se empenhe o máximo para recuperar principalmente as estradas principais do 
município que estão bastante deterioradas. Falou que torce para dar uma semana boa para 
os agricultores e a secretaria de obras poderem fazer os seus trabalhos. Em seguida, passou-
se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO Nº 063/17 DOS VEREADORES MATEUS E TIAGO que seja 
realizado manutenção regular da estrada que dá acesso a antena da Vivo.  JUSTIFICATIVA: 
Faz-se o pedido devido a precariedade da estrada e devido as constantes falhas no 
fornecimento do sinal, podendo a qualquer momento ser necessário a ida de profissionais da 
vivo para realizar manutenções. INDICAÇÃO Nº 064/17 DO VEREADOR MATEUS que seja 
construído uma parada de ônibus em frente ao Posto de saúde para abrigar as pessoas que 
aguardam o transporte intermunicipal. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 074/17 DO 
VEREADOR DIOGO que seja providenciado com urgência construção do muro de pedras na 
lateral da entrada de veículos do Posto de saúde do centro. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
075/17 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado abertura de estrada que dá acesso 
à casa de Everton Gelinski, bem como construção de uma ponte próximo a residência de Ilton 
Trapp mais conhecido como “Gato”. Após ser discutido e votado o REQUERIMENTO N° 
006/17 DO VEREADOR MATEUS, requer que a Câmara organize, Sessão Solene em 
Homenagem aos 125º Anos da Sociedade Cultural e Recreativa Cruzeiro, na data de 23 de 
outubro de 2017, foi REPROVADO com 4 votos favoráveis (vereadores Mateus, Alex Sandro, 
Tiago e Diogo) a 4 votos contrários (vereadores Rodrigo, Ilo, Manoel Renato e Luciane); como 
houve empate o Presidente Nercio votou, reprovando o Requerimento. Os PROJETOS DE 
LEI N° 039/17 E 041/17, foram retirados de pauta, pois as comissões necessitavam de mais 
documentos para dar parecer. Após foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o 
PROJETO DE LEI Nº 043/17 Autoriza contratação de um Assistente Social para atender 
necessidade temporária de excepcional interesse público e dá outras providências. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR ALEX 
SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Em especial ao padre Fabio. Parabenizou os aniversariantes da 
semana, em especial a sua filha Fernanda, ao Garigan e a Júlia Lietz. Parabenizou o almoço 
beneficente à Noeli Bonilha. Parabenizou os professores pelo Dia do Professor, em especial 
à sua esposa.  Citou o dona Ireni, a Zeli e Iracema que foram suas professoras. Agradeceu o 
Executivo por ser mais rápidos em responder os Pedidos de Informação, apesar de alguns 
erros. Deixou um recado ao prefeito, sobre falhas na manutenção de máquinas, hoje de quatro 
caçambas, geralmente só uma está em funcionamento, outras máquinas sem trabalhar. 
Ressaltou que as estradas já estavam ruins, agora com os mais de duzentos milímetros de 
chuva ficaram mais precárias, por isso o Executivo deve agilizar a manutenção. Usou a 
palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença do padre Fabio. 
Comentou sobre o almoço na paroquia, no dia doze, dia da criança e de Nossa Senhora 
Aparecida. Agradeceu o secretário de esporte Giovani Garigan e o Diego, funcionário da 
prefeitura por consertarem os brinquedos da praça, onde as crianças podem voltar a brincar 
com segurança. Deixou suas parabenizações especiais ao Dia do Professor, pois sem o 
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professor ninguém conseguiria chegar a algum lugar, acha que os professores são poucos 
valorizados, as vezes os professores encaram coisas que não deveriam, às vezes pela falta 
de educação que as crianças não recebem em casa. Agradeceu e pediu desculpas ao 
presidente porque devido a mudança de horário e outros compromissos, hoje se atrasou para 
a reunião das comissões, mas o presidente asou o bom senso dando tolerância de quinze 
minutos. Afirmou que se acontecer novamente pode lhe dar falta porque isso não vai lhe afetar 
em nada, primeiro deve ser usado o diálogo, mas como foi uma falha sua, se ganhasse falta 
não lhe desmereceria em nada. Deixou seu abraço ao Garigan pelo aniversário. Usou a 
palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o evento que foi realizado 
na Linha Nova, no Clube de Mãe em comemoração ao dia das crianças. Parabenizou todos 
os professores. Pediu desculpas por não ter podido ir à alguns eventos, principalmente ao 
evento na capela Nossa Senhora Aparecida. Afirmou que gostaria de fazer um pedido de 
reiteração à um Pedido de Informação seu juntamente com o vereador Tiago, pois pode que 
o Executivo tenha esquecido. Parabenizou o Garigan pelo aniversário. Usou a palavra o 
VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Em especial ao padre Fabio e sua esposa. Parabenizou 
e agradeceu o pessoal da diretoria da apela Nossa Senhora Aparecida por mais evento, onde 
tinham feito uma despesa de aproximadamente R$ 45.000,00 (quarenta e cinco mil reais), 
tinha em caixa R$ aproximadamente R$ 41.000,00 (quarenta e um mil reais) e com os lucros 
do evento ficou faltando somente R$ 600,00 (seiscentos reais) para saldar toda a despesa. 
Parabenizou os professores pelo Dia dos Professores, os admira pela paciência e tudo o que 
passam com as crianças. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou 
novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Parabenizou o secretário 
Garigan pelo aniversário. Parabenizou todas as mulheres rurais pelo Dia das Mulheres Rurais 
que foi na última sexta-feira, pois estas mulheres tem muitas dificuldades que só elas sabem. 
Deixou um abraço especial às professoras, principalmente as suas professoras que foram: 
Clori Bridi, Neli Garcia, Girlaine Kuck e Sônia Storck. Afirmou que depois dos pais, o professor 
é a pessoa mais importante na vida das crianças. Pediu desculpas à comissão da capela 
Nossa Senhora Aparecida por não ter comparecido no evento. Pediu desculpas por não 
participar da procissão automotiva. Afirmou que foi pedido para marcar uma reunião com a 
empresa Vivo, devido à falta de sinal da operadora. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia vinte 
e três de outubro de 2017, no mesmo horário e local. 
 

Sala de Sessões, 16 de outubro de 2017. 
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